



ST. GEORGE'S, GRANADA
16 Y 17 OCTUBRE DEL 2018

RESUMEN

Los líderes de salud de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (PEID) presentaron argumentos contundentes respecto de sus necesidades especiales sobre el cambio climático y la salud al Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus. En respuesta, la OMS estableció que los "impactos del cambio climático y ambiental en la salud" sería una de sus cuatro prioridades de salud, y "el abordaje de los efectos del cambio climático sobre la salud en pequeños estados insulares y entornos vulnerables" como un programa emblemático en el Décimo tercer Programa Mundial de Trabajo de la OMS 2019 -2023.

La Iniciativa especial de la OMS sobre cambio climático y salud en los PEID tiene como objetivo proteger la salud de las poblaciones de Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (PEID) de los efectos adversos de la variabilidad y el cambio climáticos; aumentar la conciencia e incorporar oportunidades de financiación para apoyar a los países en el desarrollo de sistemas de salud resilientes a los impactos relacionados con el clima; y centrarse en la mitigación a través de acciones intersectoriales.

Durante la Septuagésima primera Asamblea Mundial de la Salud realizada en Ginebra, en mayo del 2018, los Estados Miembros acogieron con agrado la Iniciativa de los PEID de la OMS y expresaron su necesidad de fortalecer las capacidades para responder a las amenazas planteadas por el cambio climático.

OBJETIVOS Y RESULTADOS ESPERADOS

La III Conferencia Mundial sobre Salud y Cambio Climático: Enfoque especial en los PEID, iniciará la implementación de la Iniciativa SIDS de la OMS en el Caribe. Específicamente, los ministros y delegados discutirán e identificarán acciones e indicadores para un Plan de Acción Regional. En marzo del 2018, otras oficinas regionales de la OMS organizaron conferencias similares (en Fiyi para la región del Pacífico Occidental y en Mauricio para las regiones de África y Asia Sudoriental). Los resultados de estas tres conferencias constituirán la base de un Plan de Acción Mundial que se presentará en la Septuagésima segunda Asamblea Mundial de la Salud en mayo del 2019.

LA INICIATIVA DE LOS PEID DE LA OMS: VISIÓN Y ELEMENTOS CLAVE

La visión de la Iniciativa SIDS de la OMS es garantizar que para el 2030, todos los sistemas de salud en los PEDS sean resilientes a la variabilidad y al cambio climático; pero esto debe ocurrir al mismo tiempo que los países de todo el mundo continúen reduciendo las emisiones de carbono tanto para proteger a los más vulnerables de los riesgos climáticos como para obtener los beneficios colaterales de salud de las políticas de mitigación.

Los elementos clave de la Iniciativa SIDS de la OMS incluyen:

 **Empoderamiento:** apoyando el liderazgo de la salud en los PEID para participar a nivel nacional e internacional.

 **Evidencia:** elaborando un plan de negocios para la inversión.

 **Implementación:** preparación para riesgos climáticos y políticas de mitigación para promover la salud.

 **Recursos:** facilitando el acceso al financiamiento del clima y de la salud.